

# SDGs～持続可能な取組～

11 住み続けられる  
まちづくりを



安心・安全・住みよいまち

檀原市立晩成小学校

全学年

P T A 活動

めあて

わたしたちのまちを自分たちで住みよいまちにしていこうとする気持ちを育て、行動できる子に

## 【みんなで八木のまちをきれいに・安全な通学路に】

この活動は、大和八木まち創り会と晩成小学校PTAとが協力して、何かプラスになることをやってみようという互いの思いが重なり、数年前から始まりました。

大和八木まち創り会は、晩成小学校PTAのOBが、八木のまちを元気に！八木のまちを盛り上げよう！という思いが集まって結成されました。毎年、PTA本部からお話をいただき、一緒に活動させていただいています。

日頃何気なく通学、通勤、遊びで行き来している通学路をそれぞれの地域に分かれて、「ゴミ拾いをしながら、安全点検をしませんか」とPTAから晩成小学校の児童・保護者の皆さんに呼びかけました。すると、12月5日（日）に大和八木まち創り会の方々が中心となって、晩成小学校からは約100名の児童とその保護者、晩成幼稚園からも20～30名の園児とその保護者、晩成小学校PTA本部や有志の方々が集いました。校門で子どもたちを待っていると、「傘が溝に落ちていたよ。ほら。」と傘と一緒にたくさんゴミの入った袋を高く持ち上げて笑顔で見せてくれました。地域の方からは、「夢中でゴミを拾ってくれていましたよ。」とゴミを拾う子どもたちの様子を聞かせていただきました。「ご苦労様です。」「お疲れ様。」「ありがとうございます。」の聲が校庭のあちらこちらで聞かれました。そして、ゴミ拾い終了後は、お菓子やラムネを配り、プチ秋祭りを楽しみました。晩成小学校の校庭で八木のまちの「安心・安全・住みよいまち」を願う気持ちが集う温かくて楽しいひとときになりました。



## 【成果と課題】

コロナ禍で、今年度は催しを縮小しての開催になりましたが、たくさん子どもたちと地域の方が参加くださいました。地域の大人が「自分たちのまちをきれいにしよう。」「子どもたちの安全を守ろう。」「住みよいまちにしよう。」と願い、生き生きと活動される姿に触れ、一緒に活動することは、地域の未来の担い手となる子どもたちにとって一番の学びの場であると感じました。

子どもたちには、自分たちの住むまちを住みよいまちにしようと考え動くことができる大人になってほしいと願います。

地域と保護者と学校が協力して取り組むことの大切さ、一緒に子どもを育てていくことの大切さを改めて感じた活動でした。来年度も地域・保護者と連携して取り組んでいきたいと思えます。

